
 

 

 
 
 
     
 

Frau Oberbürgermeisterin 
Eva Weber 
Rathausplatz 1 
86150 Augsburg 
 
 
 
 

Augsburg, 09. Juli 2020 
 
 
 
Antrag: Aufstellung von Fahrradständern auf dem Grundstück Fischmarkt  
 
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

die Stadtratsfraktionen von CSU und Bündnis 90/Die Grünen beantragen die 
Verwaltung zu beauftragen, die Aufstellung von Fahrradständern auf dem Grundstück 
Fischmarkt zu prüfen, die erforderlichen Haushaltmittel bereitzustellen und das 
Vorhaben möglichst kurzfristig umzusetzen.  

 

Begründung: 

Augsburg ist Fahrradstadt und die Fahrradnutzung hat generell und auf Grund von 
Corona im speziellen zugenommen. Viele Mitarbeiter/innen des Verwaltungsgebäudes 
II sowie auch die Stadträte kommen vermehrt mit dem Fahrrad zur Arbeit und zu den 
Stadtrats-, Ausschuss- und Fraktionssitzungen. Aber auch andere Bürger/innen fahren 
oft mit dem Fahrrad in die Stadt und nutzen den Fischmarkt als zentrale 
Abstellmöglichkeit. Fahrradständer in unmittelbarer Nähe des Rathauses (z.B. 
Karolinenstraße) sind heillos überfüllt. 

Die derzeitige Situation am Fischmarkt ist nicht zufriedenstellend und teilweise 
chaotisch. Fahrräder werden wild an der Mauer des Rathauses abgestellt, fallen oft um 
und beschädigen dabei die Außenfassade.  

Verschärft wird das Problem durch Fahrräder, die zum Diebstahlschutz am Handlauf 
der Rampe ins Verwaltungsgebäude II abgeschlossen werden. Dies führt dazu, dass 
die Rampe für Rollstuhlfahrer/innen und ältere Mitbürger/innen mit Rollator teilweise 
schwer passierbar ist. Manche Räder müssen in zweiter Reihe und nur schlecht gegen 
Diebstahl gesichert abgestellt werden. Mit der Verfügbarkeit von Fahrradständern, die 
auch einen guten Diebstahlschutz bieten, steigt die Motivation der Menschen, mit dem 
Fahrrad in die Stadt zu fahren. 

CSU und Bündnis 90/Die Grünen wollen Augsburg zur klimafreundlichsten Metropole 
machen. Die Förderung des Fahrradverkehrs als umweltfreundliches Verkehrsmittel ist 
uns deshalb besonders wichtig. 



 

 

CSU und Bündnis 90/Die Grünen beantragen daher, die Aufstellung von 
Fahrradständern auf dem Fischmarkt zu prüfen, die erforderlichen Haushaltmittel 
bereitzustellen und das Vorhaben möglichst kurzfristig umzusetzen. Falls es der 
Platzbedarf benötigt, können auch PKW-Stellplätze dafür verwendet werden. Aus 
Rücksicht auf Rollstuhlfahrer/innen und ältere Mitbürger/innen mit Rollator sollten 
zudem die Flächen mit Kopfsteinpflaster als Aufstellort bevorzugt werden.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
  

 

  

 
 
Leo Dietz   Bernd Zitzelsberger   Matthias Fink 
Fraktionsvorsitzender Stadtrat   Stadtrat 
 
 
 
 
 
 
Verena von Mutius-Bartholy Peter Rauscher  Dr. Deniz Anan   
Fraktionsvorsitzende  Fraktionsvorsitzender stv. Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


